

Informationsveranstaltung der CVP Auw

Richtplan führte zu regen Diskussionen

Mit einer Information zum geplanten neuen Richtplan wagte sich die CVP Auw an eine äusserst komplexe und umfangreiche Thematik. Die aktuell laufende Vernehmlassung bringt wesentliche Änderungen und völlig neue Sichtweisen der Raumplanung im Kanton Aargau und somit auch in den einzelnen Regionen und Dörfern mit sich.

Die Annahme des Raumplanungsgesetzes durch das Schweizer Stimmvolk im März 2013 brachte eine Wende in der Schweizerischen Raumplanung mit Auswirkungen auf die Kantone und Gemeinden. Der neue Richtplan muss gemäss den nationalen Vorgaben Siedlungsgebiete und Einwohnerzahlen klar definieren und angeben, wo welches Wachstum stattfinden darf. Basierend auf dem Raumkonzept Aargau sind sowohl die Wohn- als auch die Wirtschaftsschwerpunkte klar ausgewiesen. Im Freiamt sind Muri und Sins als wirt-



Die Gemeinderäte Philipp Rebsamen (links) und Martin Abt informierten die Besucher.

Foto: zVg

schaftliche Entwicklungsschwerpunkte und Muri zudem als Wohnschwerpunkt vorgesehen. In allen andern Gemeinden im Oberfreiamt sind keine zusätzlichen Baugebiete geplant. Hier sollte das Wachstum in den vorhandenen, aber noch nicht überbauten Bauzonen oder im verdichteten Bauen in Wohn- und Industriegebieten erfolgen. Auch für die Gemeinde Auw ist grundsätzlich kein neues Bauland vorgesehen.

Rege Diskussion zu vielen Fragen

Die Ausführungen der beiden Gemeinderäte Philipp Rebsamen und Martin Abt stiessen auf reges Interesse, warfen Fragen auf und haben zum Nachdenken angeregt. Weitgehend einig war man sich, dass der Landverbrauch von einem Quadratmeter alle 23 Sekunden im Kanton Aargau oder das Bevölkerungswachstum in Auw von durchschnittlich fast 4 Prozent in den letzten 15 Jahre, so nicht

weiter gehen können.

Viele Anwesende nutzten die Gelegenheit für Fragen, so dass eine rege Diskussion entstand. Der Anlass hat gezeigt, dass im Richtplan eine neue Ausrichtung der kantonalen Raumplanung eingeschlagen wird, dessen Tragweite die meisten Bürgerinnen und Bürger wohl erst später erfahren werden. Immerhin ist der Planungshorizont des neuen Richtplans bis 2040.

CVP Auw